

JEUX MONDIAUX DE L'ENTREPRISE

CONFERENCE DE PRESSE DU JEUDI 7 JUIN 1990

PAVILLON GABRIEL
avenue Gabriel - PARIS

Mesdames, Messieurs,

Nous sommes réunis aujourd'hui pour évoquer une opération qui nous tient particulièrement à cœur :

le lancement des jeux mondiaux de l'entreprise qui se dérouleront à Lille en 1991, du 8 au 16 juin.

3

A cette occasion, je tiens à saluer la présence à mes côtés de M. Georges LEBLON, président du "Club des Gagnants" et son vice- président M. Luc DOUBLET, ainsi que de M.Richard HAM, Directeur Général des jeux , originaire de San Francisco , cet athlète de haut niveau a appartenu à l'équipe de Ski et à l'équipe de voile des Etats Unis. Il est en France pour prendre en charge la réalisation pratique de ces jeux.

Je salue également M.Raymond VAILLANT, premier adjoint de la Ville de Lille et M.Paul BESSON, adjoint aux sports. Tous deux se sont rendus en californie, en septembre 1989 pour conclure l'organisation de ces jeux à Lille.

Sport for Life

Fondées par l'association "Sport for Life" aux Etats Unis ces rencontres ont pour but de promouvoir le sport en entreprise. Elles permettent à tous, et non plus seulement à un petit groupe d'athlètes d'élite, de se rencontrer, de concourir et de se divertir, dans une confrontation de niveau international.

Pour ces jeux, pas de représentation nationale: les athlètes, qu'ils soient cadres ou employés, défendent les couleurs de leur entreprise , PME ou multinationale. Les premiers jeux ont eu lieu à San Francisco en 1988, à Concord (californie) en 1989. En 1990 ils auront lieu à Hawaï . Avant le Japon (Kyoto) où ils se dérouleront en 1992,ils auront lieu à Lille en 1991.

Les jeux vont se confronter plus de 6500 athlètes dans une vingtaine de disciplines aussi diverses que : l'athlétisme, l'aviron, le Basket ball, le bowling, la course à pied, le cyclisme, le football le golf le squash etc...

Après moi MM. LEBLOND et HAM vous donneront toutes les précisions.

L'idée d'organiser ces jeux à Lille nous a été proposée par M. DOUBLET,un chef d'entreprise du Nord connu dans le monde entier pour la fabrication de drapeaux de tous les pays. C'est lui par exemple qui avait fourni en drapeaux les jeux olympiques de Séoul.

L'entreprise de M. DOUBLET est largement tournée vers l'exportation et le commerce international, puisqu'elle possède des filiales dans plusieurs pays (Etats Unis, Espagne, etc ...)

Cet esprit de "vendeur international" est tout à fait celui de la Région Nord/Pas de Calais, qui se caractérise par sa tradition de communication et d'échanges. C'est dans cet esprit que nous avons immédiatement saisi l'opportunité de nous faire mieux connaître, des cadres et chefs d'entreprise, en accueillant cette compétition qui je le rappelle rassemblera plus de 6500 athlètes venus des cinq continents.

Ces athlètes pourront découvrir la réalité économique, sociale, culturelle et sportive du Nord/Pas de Calais et repartir dans leurs pays en retenant, je l'espère, une image plus favorable que celle qui est parfois la nôtre.

J'espère encore plus simplement qu'ils pourront mieux situer la métropole de Lille sur la carte mondiale et donc entretenir des réflexes d'échanges avec les milieux économiques de notre région.

Pour pouvoir accueillir une telle manifestation, encore faut-il pouvoir disposer des équipements suffisants.

Je peux dire que la Métropole de Lille dispose de ces équipements, tant au point de vue sportif qu'au niveau de l'hôtellerie.

Pour les installations sportives, seront mobilisés les moyens des différentes collectivités : Ville, Département, Région, Communauté Urbaine.

c'est ainsi que seront utilisés, en particulier, les équipements suivant :

- pour le football : le stade Grimonprez-Jooris, bien connu des amateurs, puisque c'est le terrain de jeux du L.O.S.C.

- pour la natation : la piscine Olympique de Lille qui a déjà connu plusieurs championnats de France

- pour la voile et la planche à Voile : c'est sur le Littoral (Dunkerque) que se dérouleront les compétitions

- pour l'athlétisme de stadium nord , complexe sportif connu également puisque haut lieu du sport collectif et individuel

- pour le tennis: le complexe fédéral de Marcq en Baroeul

- pour le volley ball : le stade couvert de Liévin

- pour le golf: les greens de Bondues, et d'Hardelot

Je ne cite pas tous les lieux, mais au total, vingt sites permettront l'organisation de vingt types d'épreuves différentes.

En ce qui concerne l'hôtellerie, un effort d'équipement important a été observé ces dernières années et la

Métropole dispose d'établissements de tous niveaux répondant aux besoins d'accueil qui se sont fortement accrus avec le fonctionnement du Palais des Congrès, et généralement, le développement des activités économiques. D'ailleurs, en 1991 sera également mis à disposition un hôtel quatre étoiles à Lille, premier établissement de cette classe qui annonce les autres créations prévues dans le Centre International d'Affaires dès sa mise en service, c'est à dire en 1993 pour l'arrivée des T.G.Y.

(possibilité de développement du discours sur le centre d'affaires, le T.G.Y et sur des données économiques de la Ville)

En ce qui concerne l'accueil, nous nous efforcerons d'organiser un environnement le plus sympathique possible.

Les dates coïncideront avec les fêtes de Lille, manifestation traditionnelle, et nous prévoyons d'organiser à cette occasion un spectacle ,des jeux,des expositions et une animation permanente.

Notre souhait est, en effet, que la population soit associée le plus largement possible à cet événement et que le public soit nombreux pour suivre les manifestations sportives.

Après la Californie, les îles Hawaï et avant le Japon, Lille sera une étape pour les athlètes mais aussi pour les dirigeants d'entreprises qui nous l'espérons se sentiront chez nous aussi bien que chez eux.

VdN 8 juin 90

Les Jeux mondiaux de l'entreprise déjà prêts pour Lille, 1991...

Après San Francisco en 1988, Concord en 1989 et Hawaï en 1990, c'est donc pour la première fois hors des Etats-Unis que se dérouleront les Jeux mondiaux de l'entreprise. Parmi douze villes, entre autres Boston, Los Angeles, Auckland, Nice et Munich, c'est Lille qui a été retenue. 6.500 sportifs sont ainsi attendus du 8 au 16 juin 1991, représentant quelque 1.000 entreprises du monde entier, des plus petites PME aux plus grandes multinationales.

Pour accomplir sa mission, le comité d'organisation s'est entouré de nombreux sponsors : Air France, Bull, Décathlon, France Télécom, La Voix du Nord, Assurances Verspieren, Assurances Gras Savoyte, Banque Scalbert-Dupont, Rabot Dutilleul, Crédit Général Industriel, Crédit du Nord, Promod, Trois Suisses, CCI de Lille-Roubaix-Tourcoing, A. Dewavrin et fils, Laboratoires Sarbec, Bonduelle, Société Reydel, société Doublet, La Maison des Professions, transports Clement, Groupe Segin...

C'est Pierre Mauroy qui est allé présenter hier à Paris, au superbe pavillon Gabriel, cette « équipe » déjà à l'œuvre derrière ses têtes pensantes : Georges Leblon, directeur général du groupe Segin et président de la société des Jeux de Lille, Richard Ham directeur général des Jeux (détaché pour la circonstance de Doublet San Francisco), Guy Decock (un Wasquehalien bien connu) responsable de l'EPI et récemment choisi comme directeur sportif des Jeux, Nathalie Devulder chargée des relations extérieures...



Pierre Mauroy, entouré de Georges Leblon, Richard Ham, Maureen Johnston l'Australienne, fondatrice des Jeux de San Francisco et Ken O'Bryan, responsable des derniers Jeux.

(Photo Sam Bellet, « La Voix du Nord »).